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会  議  録 

 

 

 

 

 

会議の名称 市民会館 100人会議 第４話 

開催日時 

平成 28年 10月 29日（土） 

  （午前・午後） 10 時 00 分  開会  

  （午前・午後）０  時 00 分  閉会 

開催場所 市役所南館３階  防災会議室  

出 席 者 

【市側 ５人】 

 市長 福岡 洋一 

 企画財政部長 秋元 隆二 

 市民文化部長 田川 正文 

 政策企画課長 小西 哲也 

 文化振興課長 庄田 哲也 

【30歳代の市民９人（男性３人、女性６人）】 

事務局職員 

向田政策企画課長代理、泰田政策企画課行政経営係長、 

川嶋政策企画課職員、中田政策企画課職員、吉田政策企画課職員 

【 ５ 人 】 

開催形態 公開 

配布資料 

(1) 「市民会館100人会議」事前アンケート（市民会館跡地への想い） 

  意見一覧 

(2) 「市民会館跡地活用に関するアンケート」の回答状況について 

(3) 事後アンケート 

傍聴人  ２人 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

小西政策企画課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小西政策企画課長 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 皆様、おはようございます。 

 ただ今から確かな未来ミーティングの１つとして、市民会館 100 人会議

を開催させていただきます。 

 皆様、本日はお忙しい中、お集まりをいただきまして誠にありがとうご

ざいます。それから、確かな未来ミーティング及び市民会館 100 人会議に

お申し込みをいただきまして、改めて、お礼申し上げます。ありがとうご

ざいます。 

 私は、市民会館 100 人会議の運営を担当しております企画財政部政策企

画課長の小西でございます。どうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

（配布資料の確認） 

 

（会議の公開について説明） 

 

 それでは、大きな流れを説明させていただきます。この後、市側の出席

者をご紹介させていただきまして、皆様からお一人ずつ、自己紹介をお願

いしたいと思っております。その後、福岡市長に進行をお願いさせていた

だきまして、皆様から市民会館跡地でしたいことをお話していただきなが

ら対話を進めさせていただきたいと考えておりますので、どうぞよろしく

お願い申し上げます。 

 また、終了時刻ですが、正午を予定しておりまして、最後に簡単なアン

ケートと、それから参加していただいた皆様に市民会館への想い、何がし

たいかなどを、別途、お配りいたします用紙にご記入をしていただきまし

て、カメラに向かって一言コメントをお願いしたいと考えておりますので、

午前 11 時 45 分ごろをめどに対話を終了させていただきたいと考えており

ますので、よろしくお願い申し上げます。 

 それでは、市の出席者をご紹介させていただきます。 

 

（市の出席者を順次紹介） 

 

 それでは、皆様との対話を始めさせていただく前に、市長からご挨拶を

いただきたいと思います。福岡市長、よろしくお願いします。 

 

 改めまして、皆さん、おはようございます。今日は 100 人会議というこ

とでお越しいただき、ありがとうございます。最初に来られてどう思われ

たかは分からないですけど、100人会議というので、100人いるのではない

かということを思われて来られる方が結構いらっしゃいます。100 人だっ



3 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

たら気楽に行こうかなと来たら、10人しかいなくてというので、驚かれる

方がいらっしゃるんですけど、気楽にいろんな意見を頂戴できればと思っ

ています。 

 今回、市民会館 100 人会議ということで、市民会館、皆さんもご承知の

とおり、閉館されてしまっているという状況です。お恥ずかしい話になる

んですけども、閉館しておきながら、次の話がなかなか全体として、手続

として進んでいないという状況の中で、この 100 人会議を開催させていた

だいております。市の中心部で、閉館された状態で放置されているという

点については、いろんなご意見を頂戴していまして、恥ずかしいから早く

壊してほしいとかいうお声も多数頂戴しております。 

 市民会館ですけれども、いろんな選択肢が当然あるというところで、ま

ず、１つ目として、閉館した理由というのが、耐震がアウトだということ

なんですけれども、耐震補強したらいいんじゃないのというご意見も選択

肢として１つあります。ただ、この市民会館に耐震工事を施すというのは、

余りお金の話をしてもどうかと思うのですけれども、20数億円かかる一方

で、耐震工事をすると、大きなホールが市民会館にあるんですけれども、

その席数が減ってしまうというのが１つ。それと、もう１つが、これが一

番大きいんですが、市民会館、古い建物でして、どうしてもバリアフリー

が実現できないというところが一番のネックの部分です。その観点からも

やはり建替えざるを得ないというのが１つの大きな方向性かなというとこ

ろです。 

 次に、建替える方向でいくのであれば、早く壊したらいいんじゃないの

かというお声も当然あるかと思うのですけれども、隣に福祉文化会館があ

るのですが、これも市民会館ほどではないのですけれども、耐震が弱いと

いうことと、あと老朽化しているということから、福祉文化会館もどうす

るのかというのも実は、後々の課題になってくるかという中で、その市民

会館のところだけを建替える、ないし、別の利用の仕方を考えるのか、そ

れとも福祉文化会館のところと一体として考えるのか、という２点、また、

これも選択肢としてあると。その中で、それでも市民会館を早く解体した

らいいのではというお声も当然あるのですけれども、ただ、市民会館だけ

を建替える話と２館両方で建替える話とで、市民会館の解体の仕方が変わ

ってくるというところがあります。そもそも、何をつくるかによっても解

体の仕方は変わってくるのですけれども、実際、１館だけ建替える、ない

し、活用する、２館ともに建替えるという手法とでは、解体でもざっくり

見積もって１億円ぐらい差が出てくる、今、１館なのか、２館なのかとい

うところの選択肢が残っている以上は、解体できないというようなところ

です。 
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市民 

 

 

 

 

 

 

 

 もちろん、皆さんにとっては、何で、あんな中心部で閉館されたままに

なっているのかというところで、お気にかけられている方も非常に多いと

思いますので、当然、急いではいくのですけれども、しっかりと引き続き

進めていきたいと思っております。その中で、この 100 人会議を開催させ

ていただいているのですけれども、ここまでの会議をしなくてもいいので

はないのかという話もあるかと思うのですけれども、この市民会館が、皆

さんも茨木にお住まいなので、ご承知のとおり、市民会館の場所が、この

まちの中心部にあると、物理的中心部であるという、その重要性、それと、

あとは、何よりも誰かしら市民会館には思い出がある、子どものときに、

何か発表会で利用したとか、例えば、お子さんの発表会を見に来たとか、

昔は、結婚式でも使われていたので、そんな昔の思い出を持たれている方

もいらっしゃいますし、いずれにしろ、市民会館にはたくさんの方の想い

が詰まっているというところもあって、物理的な中心地でもあるし、一方

で、市民の皆さんの「心の中心地」でもあるというふうに思っております

ので、やはり皆さんのお気持ちないし、お心をしっかりとお聞きして、集

約しておきたいということで開催しております。 

 今日は、そこまでお考えにならずに来たという方もいらっしゃると思う

のですけれども、忌憚なく、市民会館のお話もそうですし、特に、今日は、

僕と同世代ということで、長く茨木に、これからも住まうであろう皆さん

だと思うので、これからのまちをどうしていくのかといった点も、広く、

色んなお話が、時間は短いのですけど、できればと思っております。どう

ぞよろしくお願いいたします。 

 この後、皆さま方に、自己紹介をいただくのですけれども、今日は、４

点ほど、ちょっと皆さんにお願いしたいと思っていまして、年齢は皆さん

30代なので、年齢はいいですが、お名前とお住まいないし、どこで育った

か何かしらの地域のお話、と、お仕事、趣味、あとは最近の出来事といっ

たようなところで、お願いできればなと思います。 

 そしたら早速、西野さんから、お願いします。 

 

 西野良行です、よろしくお願いします。今、在住は耳原小学校の近くの

上野町というところ、インターとかの近くですね、そこに住んでいます。

仕事は、今は中之島のほうでソフトウエアの開発のシステムエンジニアを

やっています、もうかれこれ 20年ぐらいたっています。趣味は、最近ずっ

とやっているのは、遊びなんですけどダーツをやっていたりしています。

最近の出来事は余りないんですけど、今パッとは思いつかないんですが、

特筆することが今ちょっとないので。 
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福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 どこか旅行に行ったとか。 

 

 旅行は、今度社員旅行で北海道に行く予定にしているとかぐらいですか

ね。毎年、本当はうちの会社、海外とかに行っているんですけど、今年は

なぜか国内なんで、一応それで行く予定にしています。それぐらいかな。

あと、うちの会社、会社の話なんですけど、この前 30周年で、ユニバーサ

ルスタジオで 30周年記念パーティーとかをやったりしました、結構おもし

ろかったです。エンターテイメント、やっぱりすごいなと思って。 

 

 よく儲かっている会社なのですね。 

 

 いや、そんなにではないんですけど。一応 30周年なんで、パッとやろう

ということで、予算を立ててやりました。規模はそんなに大きくなくて、

全体で 60人ぐらいの会社なので、100人ぐらい招待して、そんな感じです。 

 

 ありがとうございます。では、久武さん、よろしくお願いします。 

 

  

 

 久武瞳と申します、よろしくお願いします。住まいですが、10数年前に、

ほかの県から移住してきまして、最初は賃貸で住んでいたのですけど、交

通の便の良さと、あと住みやすさとありまして、家を何のゆかりもない茨

木市のほうで購入しました。仕事は、今はしておりませんで、10年ほど主

婦をしております。子育て真っ最中で、住まいが市民会館の近くというこ

ともありまして、跡地がどうなるかというのが気になっておりましたので、

いい機会なので出席させていただきました。趣味は、忙しくて何もやって

いないのですけど、市と商工会議所が主催されている医療事務講座に最近、

通っておりまして、何か社会復帰の足がかりになればいいなと思っている

ところです。以上です。 

 

 ありがとうございます。福嶋さん、よろしくお願いします。 

 

 福嶋といいます。今住んでいるのは、上穂積ですけど、生まれたところ

は安威団地で、そのあと、耳原小学校、北中学校と行きました。住んでい

るところで言えば、茨木から出たことがないです。あと、どうも今日は 30

代の集いだったようなんですけど、私はつい最近 40歳になってしまったの

で、40歳です。仕事は自治体コンサルと言ったらいいのかな、行政の計画
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福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

をつくったり、意識調査をしたり、今そんなお手伝いをする仕事をしてい

ます。実は、茨木の仕事も今、１つお世話になっているところです。趣味

といいますか、大学のときにやっていた合唱団のメンバーも、ＯＢでコー

ラスをやったりしていましたが、最近は、しばらく忙しく辞めてしまいま

した。ただ、この前、ノーベル文学賞、ボブ・ディランがとって、うれし

くて、久しぶりにギターを引っ張り出して、家で弾きました。最近、最近

でもないかもしれませんが、弁天さんの花火が復活をして、うちの家の前

から割とよく見える、それも思って、その場所にしたということもあった

ので、２年ほどなくなっていて寂しかったですけど、久しぶりに子どもの

保育所の友達の親子とかと一緒に、家に集まって見られたのが良かったな

と思っています。 

 

ありがとうございます。渡辺さん、お願いします。 

 

 渡辺志穂里といいます。住んでいるところは総持寺で、生まれも育ちも

茨木です。なので、去年とその前、ＰＴＡとかやっていたんですけど、幼

稚園の役員もやっていたのですけど、私が中学校のときに担任を持ってい

た先生が教頭とか校長先生になっていて、私の担任の先生が、子どもの運

動会とか、卒園式とか、入学式を見てくれているという状況が何度もあっ

て、とってもおもしろいなと思っています。仕事は、基本、主婦ですけど、

最近、絵のほうを人に教えるのをやっています。趣味は、アートなことと

か、映画を見たり、音楽、あとは食べることと、いっぱいあるかな、お酒

も大好きです。最近の出来事で言うと、来週かな、来週とか明日もそうな

のですけど、三島中学校の夢フェスタとか、あと子どもの総合展に行こう

と思っていて、そういうイベントがすごい大好きです。楽しいことが大好

きです。よろしくお願いします。 

 

ありがとうございます。塚本さん、お願いします。 

 

 塚本効司と申します、どうぞよろしくお願いします。私は、富山県の出

身ですけど、18歳のときに大阪にまいりまして、19歳のときに茨木に住み

始めて、それからずっと茨木です。なので、人生の半分は茨木で、非常に

住みよいなと考えていて、恐らく、これから仕事で何もなければ、ずっと

住み続けたいと、そういうふうに考えています。今、住んでいるのは東中

条で、やはり、ほど近いんで、非常に、こちらに興味があったということ

で、今回、申し込みさせていただきました。仕事は、神戸のポートアイラ

ンドというところで、兵庫医療大学というところで大学教員をしておりま
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福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

す。と言いましても、薬学部なので、学生の教育とあと自分の研究で、い

わゆる化学実験ですね、試薬を混ぜて色々したりというような、そんなこ

とを仕事にしています。それで、趣味ですけど、趣味は、やはり皆さんも

同じかと思うのですけど、毎日が忙しいので、あまり何もしていないです

けど、昔、流行った刑事コロンボという推理ものの映画がありますけど、

あれを見るのが大好きで、実は、今も再放送をしていて、ちょうど今日で

すかね、昼から多分ＢＳでちょうど再放送するので、早く帰らないとあか

んかなと、そんなことも思っていまして、非常にそれを楽しみにしていま

す。最近の出来事ですけど、私、子どもを２人、娘がおりまして、ピアノ

をやっているんですね。夏にちょうど、この文化会館のほうで、その教室

の発表会がありまして、それを聞いていました。あと、最近でもピアノコ

ンクールがありまして、それを寝屋川でやっているのですけど、そっちに

行って、そういうことをやっていますけど、やっぱりこういうホールとか

というのは、すごい大事だなと、娘のピアノを通じて感じていまして、寝

屋川なんか、非常にきれいなやつが、最近、建てられて、茨木はどうなる

のかなということも興味があって、参加させていただいているところでご

ざいます。どうぞよろしくお願いします。 

 

ありがとうございます。橋村さん、お願いします。 

 

 橋村梓です。出身は東京で、大人になるまでずっと東京で、その後、転

勤で札幌にいまして、札幌から茨木に引っ越してきて 10年になります。縁

があって住宅を購入して、今、南茨木のそばに住んでいます。仕事は、今

はしていません、無職です。趣味は吹奏楽です。市民ホールでも、毎年、

演奏会をさせていただいていたのですが、なくなってしまったので、今年

の演奏会は、６月にあったんですけど、立命館のホールをお借りしてやり

ました。最近の出来事は、体調を崩していまして、引きこもりがちな生活

ですが、体調がよかったときに家族とＵＳＪに行ってきました、それぐら

いです。よろしくお願いします。 

 

 ありがとうございます。井上さん、お願いします。 

 

 井上和美と申します。緊張します。仕事は、国際物流の会社で貿易事務

をやっております。茨木生まれ、茨木育ちで、今は市内でひとり暮らしで

すけど、中学校まで茨木の南側で育って、中学校の半ばで、茨木の北側に

引っ越しまして、南から北まで知っているという感じです。趣味は、体を

動かしたりするのが好きで、週に２、３回はウオーキングとか、ランニン
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福岡市長 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

グとか、あとバレーボールをしたりとかしています。最近の出来事は、こ

の夏から転職をしまして、今の仕事を、なので、毎日、新しいことを覚え

て、刺激的な生活をしています。よろしくお願いします。 

 

 バレーボールはどこでされているのですか。 

 

 バレーボールは、大阪市内の体育館を予約してくださる方がいて、それ

が、週に１回はあるので、自由参加という感じですけど。 

 

 ありがとうございます。寺田さん、お願いします。 

 

 寺田世子といいます、よろしくお願いします。私は滋賀県出身でして、

こちらに引っ越してきたのは結婚と同時なので、13 年ぐらい前になりま

す。主人がずっと茨木に住んでいまして、おじいちゃん、ひいおじいちゃ

んの代から、ずっといるということで、色んな茨木の昔からのお話は伺っ

ています。ただ、皆さんよりは、茨木市民歴は浅いかなと思います。仕事

ですけど、本当は、仕事に復帰したいのですが、今、はやりの待機児童で

して、息子が３人おります。１番上と２人目は小学生で、当時は、まだ、

今も長男が９歳ですけど、その当時、９年前は、１歳からなんで、８年ぐ

らい前は、まだ、今ほど待機児童のことは騒がれていなくて、まだ入れた

ので、上２人は何とか、待機しながらも、すぐに入れてもらえて仕事をし

ていたので、良かったんですけど、昨年の夏に、３人目が欲しくて生みま

して、そしたら、ふたを開けてみたら、全然、保育園が入れなくて、噂に

は聞いていたのですけど、待機中です。仕事の内容は、梅田の百貨店で子

ども服を、ずっと大学卒業してから百貨店の中で接客をしていたのです。

ずっと同じ仕事についていたので、続けて産休、育休を取れば良かったん

ですけど、早産だったので、一旦、辞めざるを得なくなって、復帰という

形をとろうと思ったら待機という状態で、今、毎日やきもきしながら、来

月の 11月から来年度の保育所の申し込みが始まるので、それに向けて保活

中です。趣味は、息子、上の２人がサッカーをしていまして、主人と私も

一緒にのめりこんで、自分自身は、全然スポーツはできないのですけど、

一生懸命、頑張っている様子を見るのが趣味で、サッカー観戦です。北グ

ラウンドも使っていますし、毎週、土日は万博のサッカー場へ自転車で通

っています。最近の出来事は、去年、生まれた三男が早産だったので、す

ごく心配したのですけど、何とか、よく食べて、よく育ってくれて歩き出

したので、それがうれしい出来事です。よろしくお願いします。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ありがとうございます。畑澤さん、お願いします。 

 

 畑澤紘と申します。仙台で生まれて、秋田で育って、10年前ぐらいに大

阪に来て、茨木市に住んでいます。仕事はずっと音楽を勉強してきて、声

楽をやっているんですけど、ブライダル、結婚式で演奏したりとか、個人

指導したりとか、あと演奏活動をしたりして、生活をしております。市民

文化会館のドリームホールとか、クリエイトセンターとか、色々、市の施

設は使わせていただいていて、今回も、今後が気になるので参加させてい

ただきました。趣味は、ドラマ鑑賞とか、最近の出来事、余り大きな出来

事はないです。 

 

 どこかに出て行ったとか。 

 

 伊丹市のオーケストラに入っていて、そこで活動したり、あと、泉佐野

でやるコンサートにも出るので遠くまで行ったり、すごく大きいホールが

あって、泉佐野市、そんなところです。 

 

 僕も自己紹介を、福岡といいます。地域は東奈良で生まれて育ってから、

美穂ヶ丘、阪大病院のほうで、ずっと育って過ごしてきたというところで

す。仕事は最近、転職をして、春から市長をやっています。皆さん、同世

代ということで、市長になるということについては、やはり妻の反対、母

の反対が強烈にある中で、この仕事をやっているのですけど、妻が、最後

はオーケーというか、出してくれたんですけど、何と言ったかと言ったら、

私が反対したからもう辞めるということになったら、年とってから、一生、

言うだろうと、だから、私は、反対はしないということで、今に至るとい

うところです。趣味は、この間、たまたま時間を見つけて、フットサルを、

何とか１回、転職後、初めてできたのですけど、基本的にはアウトドアで

広いところが好きで、伸び伸びするのが好きだというところですけど、最

近は、もう全く、遠くから山を見ているだけですけれども、そんな感じで

す。最近の出来事というと、子どもが３歳ですけど、共働きなので、やっ

ぱり朝とかが非常に慌しい状態でして、なかなか、子どもが朝ご飯を食べ

ないというところで、非常に戦いがあるんですけど、時々、食べてくれる

ときもあって、今日もちゃんといい子で過ごしてくれたのですけど、３歳

なりに、何か思うところがあるんだろうなというところで、今日は気持ち

よく出てこれたというところです。そんなのが、最近の出来事ですけど、

先ほど待機児童の話があって、うちも子どもをつくるときにはもう逆算し

て、この月に生まれるようにというような逆算をして、何でその月かとい
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

うと、保育所の申し込みとかでタイミングがあるんですよね、一番いいと

ころでというようなことで、妻が一生懸命、頑張ったというところです。

今、１人なので、そろそろ２人目というところなのですけど、今のこの状

況で、２人目つくって、果たしてどうなるんだろうというようなところで、

妻とは色々、話はしているのですけど、何とか２人目もできたらいいなと

思っておりますが、妻には、ずっと迷惑をかけどおしです。よろしくお願

いします。 

 それと、皆さんからお話をお聞きしていると、やっぱり僕も 41歳で、皆

さんと歳が近いということで、何となく、環境とか、持っているものが近

いなというふうにお聞きさせていただいたのですけど、それで皆さん、既

に、ご意見を頂戴している市民会館、最初の方も話していたとおり、市民

会館どうするというので、市民会館と言ったらホールがある、会議室もあ

るということで、市民会館の後に、市民会館をつくるのか、ホールをつく

るのかとか、あるいは、全く別のものをつくるのかという、本当に自由な

ご意見をいただければと思います。 

 これからの、この茨木のまちというのは、この市民会館のところでどう

いうものができるか、それを頂点にして、色々、今後のまちづくりが決ま

っていくというような気もしていますので、中心地に何が必要かなという

ところです。さっきも言いましたとおり、物理的にも、皆さんの心理的に

も中心地なので、例えば、あの土地を売ってしまってマンションを建てる

とか、そんなことは、全く考えておりませんので、理想論でも、実現可能

性がないようなお話でも結構ですので、自由にご意見いただければと思い

ます。 

 それでは、西野さんからお願いします。 

 

 希望、実はちょっと気にはなっていたんですが、今、ホールを使えない

というところがあって、立命館のところを貸していただいているのですけ

ど、あれは、茨木市が提携しているというか、そういう感じになっている

のですか。要は、今って、茨木市民だと幾らか、半額にさせてもらって借

りられたりとか言っていたかと思うのですけど、どういう関係性でそうな

っているのかなと、ちょっと疑問に思っていたのです。もし、それが、茨

木市が提携して、何かやっているのであれば、別段、今、ホールを、また、

もう１つ、つくるということをしなくても、何か、もっと別のものをつく

ってもいいのかなと思ったのですけど、それはどうなんでしょうか。 

 

 田川部長。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

田川市民文化部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 立命館大学との関係性ということで、あの一帯を開発するに当たりまし

て、市は、一定の負担もしながら、利用に供せるようにということで、フ

ューチャープラザという一番東側にある建物が、学舎ではない機能を持ち

合わせる商工会議所が入ったり、大ホールが入っています。それが、経費

負担も伴いながら関係を維持している連携性です。それで、費用の話です

けれども、１回使うと幾らなのか、そういう経費ですけど、一応、市民価

格という言い方をさせていただきますが、定まっていまして、定価の半額

で市民の方は、利用できるようになっています。これが、普通でしたら、

１日使えば、市民会館の倍ぐらいの値段にはなるのですけど、20万ぐらい

で１日グランドホールが使えるという、そういう関係です。 

 ただ、もう少し細かい話をしますと、市民会館を従来使っていただいた

時は、１年前から予約できていました。これは、福祉文化会館とか、クリ

エイトセンター、色んな市の施設は、ホール関係、そのぐらいのスケジュ

ールなのですけど、今、立命館のフューチャープラザは、所有権的には立

命館のものですので、立命館の公式行事とか、あるいは、茨木市の公式行

事は早く予約できるのですけど、市民の方については、６か月前から予約

できるということで動き出したのです。これが、去年の６月です。そうす

ると、イベントなどをする上では、６か月では色んなスケジュールを組め

ないという課題がありましたので、今、年に、18日ぐらいを、金土日の３

日間を開放するというので、18日ということは、２か月に一回、年に、６

回、そういうチャンスがあるのですが、それは１年前から予約できるよう

にして、料金は動かしていませんけど、早く予約できるようにしておりま

す。これは、それなりの申し込みが、今も成立していまして、色んなコン

サート関係なんか、事前の準備で、その部分については、ご納得いただい

ているということになっています。 

 そういうことで、今、西野さんへのお答え、これでよかったかどうかわ

からないですけど、そんな環境でお使いいただいているということです。 

 

 わかりました、ありがとうございます。 

 

 あと、市民会館が閉館になるから、あのホールが用意されているとかで

はなくて、どちらかというと、市民会館を閉館するという話が出て、実は、

阪急茨木市駅の東に駐輪場が、あそこに前任の方が、ホールをつくるとい

うようなことを進めていたけれども、その計画は、民間が入るなり、何な

りの、結局、採算が合わないというようなことで、頓挫していて、この立

命館のホールについては、色んな方から使いにくいとか、高いとかいう話

をいっぱい聞いているのですけど、代わりのものとして用意した訳ではな
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

 

く、結構、市としてもお金を出しているのですけど、大学誘致の際に、な

かなか厳しい交渉を強いられた結果というのが現状です。 

 

 もし代替というところもあればとは思っていたのですけど、そうでない

のであれば、やはり、アンケートもさっき、ちらっと見させてもらったん

ですけど、どちらかというと、ホールというような目的で利用したいとい

う方のほうが多いようなんで、優先度１位にあげたキーワードの中で、ホ

ールと同じような目的利用をしたいような内容というのは、やっぱり 100

名以上の方がおられるのかなとぱっと見て思ったので、そういうのであれ

ば、やはり、そういうものをつくったほうがいいのかなというふうには感

じました。 

  

 優先度１位のキーワードのホールと、あとは、音楽会とか発表会とかだ

け足しても 110 人ほどの方がおられるんで、やっぱりそういう利用の仕方

が、やりたいと言われている方が、このアンケート結果の中の少なくとも

５分の１を占めていて、それ以外は、色々細かい話があるので、僕、個人

の希望で挙げていたのは、多世代です。 

 

 意見一覧の中で、西野さんの意見は何番ですか。 

 

 僕は、１番です。どちらかと言うと、僕、体を動かすのが好きなので、

最近、忙しくて、全然できていないのですけど、できれば、家族で体を動

かせるような施設もあればいいなとは思っていたのですけど、今、イメー

ジ画を出してもらっているのですけど、こういうのも、あってもいいのか

なというのは思っていました。山のほうとか、忍頂寺のほうとか行ったら、

体を動かすところがあったりすると思うのですけど、やっぱり、一番来や

すいところに、そういう施設があるのは、結構うれしいかなというふうに

は思っています。 

 

 岩倉公園とか行かれますか、立命館とか。 

 

 まだ行っていないですね。 

 

（イメージ画像を提示） 

 

 スポーツ施設って、こんな感じのイメージ。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

庄田文化振興課長 

 

 

 

 

 

 

 そうですね、こういう、今はやりの、左側の。 

 

 ボルダリングですか。 

 

 そうそう、ボルダリングとか、こういうのも結構、全身を動かすような

ところって、最近、体を動かせていないのかなというのがあるので、そう

いうのがあると、色んな、梅田とか行ったらあるのですけど、なかなか利

用しに行くのも、おっくうだなとなって、やっぱり地元にあると利用しや

すいのかなとは思います。個人的な意見としては、そういう発想。イメー

ジのものがあります。 

 

 ダーツはやっていないのですか。 

 

 それは地元でできます。 

 

 できますよね。 

 

 でも、茨木、結構、ダーツをやっているお店、ほかの市に比べると、実

は、そこそこあるので、ほどよく。夜な夜な徘回して。 

 

 ありがとうございます。そしたら、久武さん、ご意見は、何番でしたか。 

 

 ５番です。 

 ちょうど１年前ですけど、アンケートの市民会館跡地に描くキーワード

で、ホールとか音楽会、元々の市民会館の使い方と連動したような雰囲気

があって、実際、このホールの稼働率というのはどのくらいだったのでし

ょうか。 

 

 庄田課長。 

 

 市民会館ですが、市内は市民会館、大ホールを始め、今まで、横の福祉

文化会館を入れると、センターホールがあるとか、ちょっと阪急側に行く

と、ＷＡＭホール、離れると、きらめきホールということで、結構、茨木

市内、充実しているのですけど、その中で、概ね、全体的に言うと、６割

弱ぐらいの稼働率を全部持っています。特に、情報が古くて申し訳ないの

ですけれども、市民会館の大ホールと言うところですと、平成 25年度の稼

働率といたしましては、大ホールで 63％ほどありまして、福祉文化会館が、
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

田川市民文化部長 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

小西政策企画課長 

 

 

 

 

市民 

 

小西政策企画課長 

 

福岡市長 

 

市民 

文化ホールでいきますと 61％ということで、最初に言いましたように、大

体６割ちょっとあるような状況でございます。 

 

 そうしますと、茨木市内のホールは、規模の違いがあってもあるので、

元々、大ホールで稼働していた６割というのは、それぞれに分散している

流れはないでしょうか。市民会館にホールが絶対に必要という、必要があ

るのかなというのもあるのです。ホールが幾つかありますので。 

 

 分散ということなのですけど、現状、市民会館大ホールが、去年の 12

月末で閉館になりまして、その関係で、先ほど言いました、周辺の各ホー

ル、規模的には 500 とか 180 とか、ちょっと小さくなるのですが、そちら

に分散していたりとか、最初に言いました立命館のほうにも移行している

部分もあります。ただ、たまに聞きますのが、周辺自治体の、高槻の現代

劇場であるとか、吹田のメイシアターというところにも実際に流れている

という話も聞いております。 

 

 土地に対して、どのぐらいの高さの建物ができるかというのは、どうで

しょうか。といいますのは、高さによっては、入れるものが変わってくる。

ホールについても、その高さだったら、これしか入れられないとかありま

すので、条例というか、何か市の。 

 

 何メートルとかありますか。 

 

 何メートルというか、何階立てというか。 

 

 高さですが、５種の高度地区と７種の高度地区に分かれているのですけ

れども、道路から水平に上がるのですが真ん中ぐらいで、そうなりますと、

１つは高さ 22 メートル、７種高度地区というのが高さ 31 メートルですの

で、ざっくり言えば、６階建てと４階建てぐらいです。 

 

 それ以上、高くはできないですか。 

 

 緩和すればできると思います。 

 

 景観を守るためなのです。 

 

 高さによっては、つくるものが変わってくると思いまして。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 その上で、イメージとしては、茨木市の税収にもなってほしいという感

じがありまして、茨木市の財政が傾いては、元も子ともないので、市民向

けの施設であってほしいながらも、法人税を取れるような施設というのが

入ってくれると、人が集まってくるような気もしますし、近くに地下駐車

場が結構、巨大なのがありますので、ＪＲと阪急の間という、公共交通機

関もありますけど、車でもやっぱり来やすいと思うのです。ですので、通

勤してくる人に、あとは住んでいる人にとっても、通り道だと思うので、

両方が合わさるような、税金を使ったサービスもできるし、また税金も取

れるしという、ちょうどいいバランスの取れた施設になってくれればいい

なと思っています。 

 

 具体的には、何がいいですか。 

 

 大きな会社とかが入ってくれるといいのかなと思ったのですけど、そう

いう誘致は難しいのですか。この 10年を見ていると、結構企業が撤退して

いっているイメージがあるので。 

 

 また、その性質が違うので、一般的な工場は撤退して、一方で物流とか

は来ています。 

 

 そうですね。 

 

 屋上に緑という、ご意見もいただいていますが。 

 

 そうですね、意見として書いたのですけど、なんばパークスの屋上とい

うのは結構、お子さんもいらっしゃいますし、高齢の方もいるし。 

 

 今、出ているようなのですか。（イメージ画像を提示） 

 

 はい。 

 

 これぐらいの緑の広さですか。 

 

 そうですね。広さがこんなにないので、ここまでは豊かにはできないと

は思います。 

 

 ありがとうございます。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 自治体コンサルをされている福嶋さん、お願いします。 

 

 ホールに関しては、1,000 席もあるホールが、どれだけ使い勝手がいい

のかというは。それは、色々と数字とか分析とか、市もされていると思う

ので、考えていただいたらいいと思うのです。私が思うのは、今の建物で、

入り口って大きい階段ですよね、いっぱい人が集まっているけど、もう一

つ、前を通っても何をしているのかわからないとか、ましてや、ホールの

本体の建物の１階の部分って、すごい暗いというか、そういう雰囲気で、

もうちょっとオープンで、明るいスペースになって、出入りもしやすくて

という、イメージとしては、１つあります。 

 あとは、カフェのような、外にも机を配置させたスペースと、今、あそ

この前のスペースって結構、何かやっていますよね、ダブルタッチの練習、

結構、夜遅くまでしていたりとか、体育祭の時期とかだったら、春日丘か、

茨木か、高校生が練習をしていたりとか、色んなふうに使っていたりもし

ていて、例えば、あの辺にカフェがあって、人が集まる効果があれば、ち

ょっと、ダブルタッチしているサークルに一遍、たくさんのカフェのお客

さんの前でやってみないかとか、高校生のバスケ、あれも春日丘高校とか、

茨木高校とかの体育祭の出し物というか、すごいじゃないですか。あれ、

すごいんですよ。あんなん、高校生だけが楽しむのは、ちょっとというの

も、見られる場でもやってもらったら、すごいおもしろいだろうなと思い

ますし、そういう広場もあったり、カフェもあったりして、今、例えば、

きらめきホールとかでロビーでコンサートをやっていたりして、出たい人

どうぞ、みたいなのをやっているんですけど、きらめきホールとかって、

結局、言ったら、ある程度、出る人が、自分でお客さんを集めなかったら

来ないんですよね。でも、あのスペースだったら、オープンなところで、

誰でも見られるところだったら、そんなに何もしなくても、色んな人に発

表できるような場にもなるでしょうし、カフェがついていたらなおさらで

しょうし、だから、そんな感じで、そこで憩えたり、楽しめたり、交流出

来たり、発表できたり、そんな感じのスペースが、少なくともあの１階部

分というか、いい感じでできていくといいなと思っています。 

 ただ、それをしようと思うと、ホールってつくりっぱなしで、あとは貸

館だけで勝手に使ってくださいだと、本来、持っている力の半分ぐらいし

か、多分出せないと思うんですよ。もっと、それこそヨーロッパなんかの

ことでよく言われるのは、ホールがあれば、必ず楽団がついていて、もう

終わっていますけど、のだめカンタービレとか、そうじゃないですか。み

んなホールに楽団がセットでついているのです。今さら、大阪市みたいに、

自前のオーケストラを持ってという訳では、もちろんないですけど、何か
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

しら、そういう企画をしたりとか、アートディレクターという人であった

りでもいいんですけど、ちゃんと、どう運営して、やっぱり仕掛ける人が

絶対にいると思うのです。今度は、高校生にやってもらおうとか、この日

は多世代交流できるイベントをやってみようとか、そういう仕掛ける人、

ソフトを必ずセットで、場所っていうのを考えたいなということを思って

います。 

 

 ご意見は、何番ですか。 

 

 私は、２番ですね。 

 

 西宮とかありますね、ディレクター。 

 

 はい。 

 

 ありがとうございます。渡辺さん、何番ですか。 

 

 ６番です。簡単に、ざっくり書いていいのかと思って、簡単にざっくり

と書いただけですけど、皆さんのご意見を見ていたら、全部いいなとすご

く思って。あと、思ったのですけど、ここに来るときに、「ああ、今日は天

気がいいな、あそこに行こう」と思える場所があったらいいなと思って、

先週か、これ、福岡市にあるスタートアップカフェって書いたのですけど、

梅田にスタートアップカフェがあって、関大と一緒になっているスタバが

あって、本が自由に読めて、梅田に出たときに、時間が空いたなと思った

ら、ふらっとそこに行こうと思ったりとか、あとは、ここ、無料でコンサ

ルしてくれたりとかするのです。起業したい人とか、あとは、マッチング

を、何か仕事を始めたい人とか、マッチングも手伝ってくれたりするみた

いですけど、ふらっと行って、ふらっとコーヒーを飲んで、本でも読んで

という場所がいいなと、個人的に思っています。でも、茨木市だったら、

近くに運動ができるスペースもあるし、みんなが寄ってこれたらいいなと

いう思いだけです。 

 あと、世代間が交流できるアートにまつわるというか、別にアートじゃ

なくてもいいですけど、世代間ってすごいおもしろいなというのがあって、

去年、青少年健全育成会の役をやっていたのですけど、70 代と 30 代、20

代とかが、話すとすごくおもしろくて、70 代が解決できないことを 30 代

が一瞬で解決できたりとか、逆もすごいあるのです。「この携帯、どないし

たらいいの」みたいなのが、「おじいちゃん、貸して」って、すぐ解決でき
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

たりとか、若い人がすごく悩んでいることを、年長者の一言が安心させて

くれたりすることもあって、世代間が交流できる場所があればいいなとず

っと思っていて、あそこに行ったら何かやっているとか、あそこに行った

ら誰かが助けてくれるとか、イメージだけでごめんなさい。何かそういう

のがあったらいいなと、そこに行くと楽しいことがあるなって、だから、

皆さんの意見、どれを見ても、ああ、素敵だなって、どれがあってもいい

なって、今日、私、あそこに行って来た、あれ、やってたわとか、そうい

う場所があったら楽しいなと思います。 

 

 自由な発想です。ありがとうございます。 

 塚本さんいかがですか。 

 

 私は３番ですけど、これを書いた当初は、やっぱり自分も教育関係で、

子どもの教育とかも気になるので、体験学習とかそういうのをできるよう

な施設があってもいいかなと思ったのですけど、よくよく考えてみると、

利用者が限られてしまうかなと、子ども向けだったら、子どもしか集わな

いとか、そういうことがあるので、この中心地には、もったいないかなと

いう気もしていて、今は、この学習施設とか、ちょっと考えてないような

感じです。 

 あと、もう１つ挙げさせていただいた公園ですけど、今までおっしゃっ

ておられたご意見に近いんですけど、やっぱり明るい雰囲気で、みんなが

集えるようなスペースは、やっぱり欲しいと思っています。なので、公園

でゆったりできるカフェとか、レストランとか、そういうのもあって、人

が集まる。そういう中で、特に、さくら通り、川端通りがあるので、そこ

と一体感のあるような、緑豊かなイメージで考えていたのですけど、そこ

で子どもも遊べて、大人もゆっくり休めるような、岩倉公園もいいのです

けど、何というか、ちょっと殺風景というか、レストランもあるけども、

公園と離れているし、緑も少ないし、良いところなんですけど、もっと緑

があるところがあってもいいかなと思います。 

 それと、もう１つは、やはりホールですね。ホールはすごく必要かなと

思っていまして、色々、話もありますが、立命館もいいのですけど、大き

過ぎるとか、使い勝手が良くない、大学の行事に左右されるというか、そ

ういうこともあって、市民のためにという役割は、完全に果たしていない

ではないですけど、まだ、ほかにも必要かなと思っています。ただ、1,000

人というのも、かなり大きいのですけれども、もうちょっと、小さめのホ

ールがもっとあってもいいかなと思っています。特に、私も先ほど申し上

げた、娘の発表会でもそうですけど、クリエイトセンターとかも、非常に
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発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

福岡市長 

 

予約が取りづらい、そういう話も聞いていて、本当は、クリエイトでやり

たかったけど、文化会館になっちゃったみたいな、そんな話も聞いていま

す。やっぱり結構、人気だと思うのです。なので、やっぱりそれも必要で

す。きらめきとかもありますけど、きらめきは、座席が可動式で、振動す

るから音楽には向かないとか、本当にそういうのがあって、何か使い勝手

が悪いみたいですね。一部の意見ですけど。そういうのもあって、もっと

ちゃんとした小規模、数百人程度のホールあって、カフェがあって、公園

があってみたいなイメージです。色んな世代が集えるかなと思っています。

今の施設を取り壊してつくるというのは、ちょっと狭いかなと思っていた

のですけど、先ほどの話を聞いていると、福祉文化会館も潰すか潰さない

かみたいな話も、そういう選択肢もあるということであれば、かなり広く

とれると思うので、そういう複合施設ですね、そういうようなものをつく

れるのではないかなというふうには思いました。 

 以上です。 

 

 場所でいえば、南グラウンドのほうに建てるというアイデアもない訳で

はないです。 

 

 あれも気になっていまして、あっちもグラウンドと公園みたいな感じで、

北側にグラウンドがあって、何か色々、分断されているのが、ぱっと見る

と、やはり、そこら辺も一体的に、もし整備ができるのであれば、もっと

システマティックで、使いやすくて、楽しい施設ができるかなとも素人考

えでは思いました。 

 

 今の元茨木川緑地、あれは実は、見直しをしていこうという話がありあ

まして、なぜかというと、元々、桜の木がたくさん植わっているのですが、

あれは寿命がありまして、そろそろ寿命がくる。なかなかそんなにお金も

使えないので、見直しといったところで、大きくは触り難いのですが、ど

うしていこうかというところです。 

 

 普段は、あの通りを見ていても、非常に人通りが多いんです。今、皆さ

ん好きなのかな、桜通り。私も好きで、何の目的もなく歩いたりもするの

ですけど、やはりあれも非常に好きなので、ぜひ残していただきたいなと

思います。 

 

 もちろん、残していきます。ありがとうございます。 

 橋村さん、お願いします。 
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発言者 発 言 内 容 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 私は、この事前アンケート、８番ですけど、あまり、ほかにイメージが

分からなかったので、とりあえず、今までと同じ形でとは思っていたので

すが、大ホールが去年で終わって、今年、同じ規模の市民会館と、同じ規

模の演奏会ができるホールと思ったら、市内は立命館しかなくて、料金の

ほうも、先ほど市民価格で半額というふうにおっしゃっていたのですが、

実際にかかったお金、同規模の同じものを、市民会館でやっていたものと、

同じものを立命館でやろうとしたら、実際、倍の金額が、人件費がとても

高くて、団員からも手伝いを出したりして、削って、削って、何とか倍に

して、納めたという形になっていたので、やっぱり、ちょっと市民ホール

の大ホールの代わりには、ちょっときついかなと、毎年していた演奏会の、

ちょっと毎年はできないなというような形になっているので、先ほど出ま

した、高槻の現代劇場とか、吹田のほうも検討してはいるのですけど、そ

ちらは同じぐらいの大きさなのですが、やっぱり市民じゃないと金額が上

がるというのを考えると、それから、茨木市で活動しているので、お客さ

んに他の市に来て、というのをちょっと言いにくいところがありまして、

やっぱり、茨木市にホールがあったらいいなと切実に思いました。400名、

500名とか、200名の小規模とか中規模のは、クリエイトとか、あちこちに、

ローズＷＡＭもあるので、それでどうだと言われると、それだと、もうお

客さんが入り切らない。前回 700 名ぐらいのお客さんがいらっしゃってい

るので、もうちょっと、それは不可能です。ほかの団体の方からも、大ホ

ールを使っていた団体の方が「どこでやる」というのをよく聞いていて、

やっぱり、他市に流れたというのも聞いているので、何だかなと、ちょっ

と寂しい気持ちになりまして、ただ、大ホールだけは、今日、先ほどおっ

しゃっていたように、稼働率の問題だとか、ちょっと収入の面が、ちょっ

と不安というもあって、他の方のお話を聞いていたら、他のものも一緒に

入るテナントじゃないですけど、入るようなイメージだったら、ちょっと

カバーできるのかな。なおさらみんなが楽しいのかなというのも考えまし

た。 

 

 市民会館があったときは、大ホール、どれくらいの頻度で使っていたの

ですか。 

 

 年に１回で、全部、込み込みで、22万円ぐらいでやっていたものを、同

じもの、企画のリハーサルで使うとか、全部同じようにすると 42、43万円

かかってきたので、あと、立命館のほうだと、交通機関が歩きか電車で来

てください。駐車場がありませんと、駐輪場もありませんということで言
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福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

われて、なかなかちょっと不便だなというか、中央公園のところの下に、

いっぱい駐車場があって、とても便利だったので、改めてあの恵まれたホ

ールだったんだなと思いました。市役所のほう、茨木市のほうのイベント

でも、立命館の大ホールを使っているというのは聞いたのですけど、やっ

ぱり、今までよりもコストがかかっているということになります。 

 

 当月、色々、文化事業が多くあって、11 月 13 日の立命館の大ホール、

グランドホールで、吹奏楽のオータムコンサートがありますけれども、お

っしゃるように、高くなっているというのはあります。それが現状です。

それで、自転車であるとか、そういったことの制限も、最初に言いました

ように、あくまで大学の施設になっておりますので、そういった大学から

の制限というのもかかっております。ただ、駐輪場とか、そのあたりにつ

いては、今後も、大学のほうとは継続して置かせてもらえるようにという、

お話はちょっと進めていきたいとは思っております。今現状はそういった

ことです。 

 

 何か駐輪場、公園の横にあるところに皆さん停めているのですけど、あ

れは大学の敷地内ではなくて、市の管轄になる公園の附属なので、あそこ

には、絶対停めないでくださいというふうに、常に念を押されるので、じ

ゃあ、どこにとめたらいいのというふうに聞くと、私たち出演者は、商工

会議所のところの横にある駐輪場ならいいと、でも、私たちが停めるのに、

来てもらうお客さんには、停めちゃだめよというのも何だかなというのが

あって、そういうのを考えるとやっぱりあの市の真ん中のあの場所にやっ

ぱりホールとか、文化的な施設がほしいなと思いました。 

 以上です。 

 

 ありがとうございます。 

 井上さん、お願いします。 

 

 私は、９番ですけれども、アメリカの公園のような、こういう会議があ

りますといったときに、ちょっと考えて、ちょっと端的に公園かなと思い

ました。イメージがアメリカのセントラルパークみたいな芝生があって、

きれいな、ただきれいな公園がどんとあったら素敵だなと思って、ホール

の需要というか、ニーズがそんなにあるとは思わなかったですけども、今

日、皆さんのお話を聞いて、ああ、ホールを必要としている方もたくさん

いるということも分かったんですけれども、建物をつくって、管理とかに

お金をかけてというよりは、やっぱりそういう時代じゃないというか、娯
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福岡市長 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

楽も施設が集中していると思いますけども、それで自然をつくって、設備、

自然を手入れするためにお金を使う、きれいに整えてくれる庭師さんじゃ

ないですけど、噴水とかあってもいいと思うし、それはユーアイホールだ

けの面積なのか、分からなかったんですけども、クリエイトセンターとい

うのでおっしゃったように、そういうスペースがあると、大きい公園もで

きるかなと思いますし、大きければ大きいほど公園は大丈夫だと思うので、

家族で集まってピクニックしたりとか、そういうような、何かすごく夢み

たいな話かも知れないですけど、私はそういうイメージで、商業施設が、

ばんばんとあって、なんばパークスみたいなのが上にあったらという意見

です。と思ったんですけども、例えば、よその市から見て、ああ、茨木は

真ん中にきれいな整った公園があるとなったらいいかなと思われるかなと

思いますし、あとは、全然逆というか、違うことですけど、保育園、ちょ

っと思いました。 

 

 その公園はどこかにいかれたのですか？ 

 

 公園は、そうですね。あまり行ってないですけども、近所に淀川の堤防、

近くに、週に２回ぐらいそこで運動しているので、やはり誰もが使えるそ

ういうシンプルなスペース。 

 

 天王寺公園の「てんしば」は行かれたことはありますか。 

 

 ないです。 

 

 ありがとうございます。 寺田さん、お願いします。 

 

 私は 10番、私もちょっと、このお話をいただいたときには、ピンポイン

トでとりあえず分かりやすく、こういうのがあったらいいなと思って、具

体的なものをピックアップして書いたのですけど、皆さんの意見をお聞き

していたら、やはり複合施設は魅力的だなと思っています。でも、スポー

ツ、子どもの場所というのは、一つ入れてほしいなという願いはあるので

すけど、上の子たちが保育園に通っていた当時、ユーアイホールでおゆう

ぎ会をしたりとかあったのですけど、当時は、０歳児から入学までの全員

プラス保護者、おじいちゃん、おばあちゃんがみんな一堂に会して、大き

なおゆうぎ会を開けていたのです。人数がたくさん入るし、借りる側の保

育園側も出せるお金ということで、毎年、そこで恒例で、おゆうぎ会をや

らせてもらっていて、楽しみにしていたのですが、その園長先生から聞い
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たのですけど、去年、ユーアイホールが使えなくなって、立命館で借りよ

うと思ったら、ものすごい金額だったと、断念されたそうなのです。結局

クリエイトセンターで２部制に分けて、０、１、２歳児バージョンと３、

４、５歳児バージョンと分けたと。そうなるとちょっと寂しいなと、やっ

ぱり声が大きかったみたいで、そういう小さなホールでも、おゆうぎ会が

できたことはいいと思いますし、年におゆうぎ会、３度も４度もある訳じ

ゃないですけど、保育所というと、やっぱり６年間続いていく保育園が多

いのです。乳児用の保育園は別ですけど、そこに親、おじいちゃん、おば

あちゃんとなると、どの保育園も全員が入れるホールというのがなかなか

なくて、やっぱり大きいホールというのは、さっきのコンサートは、もち

ろん収入もあると思うので、おゆうぎ会をするにしても、使用料を払いま

すよね。なので、大ホールを必要としているところというのは、思いのほ

かあるのかなと、今、お話を聞いていて思ったのです。ちょっとコンサー

トは、私、縁が全然なくて、アートなことも縁がないのですけど、でも、

それだけの人数が集まれるホールで、なおかつ、借りられる金額のところ

というのは、今、茨木市内にないのかなと聞いていて思いました。 

 複合施設というところでいうと、さっき桜の木、初めて知って、ちょっ

とショックだったのですけど、無くなってしまうのかなと思うと、自然と

いう部分、屋上の公園だったりというのが、多少あったほうがいいのかな

とも思いますし、あと、10番で書いたところでいうと、私、これを伝えた

くて寄せていただいたのですけど、息子がサッカーをしていたりとか、周

りでスポーツをしているお母さんたちも、バレーをしていたりとか、バス

ケットさせていたり、自分がしていたりとか、マラソンすること、明日、

大阪マラソンがあるのですけど、出る人もいたり、身近でいたりとか、話

を色々聞いていると、子どもたちって、今、どんどん増えていますよね。

市民の人数自体は、そんなにプラスマイナスしているかも知れないのです

けど、場所でいうと、上穂積だったりとか、あと下中条だったりとか、マ

ンションがすごい建ってきていて、小学校も子どもの人数が増えていると

ころは、もうすごい集中して増えていると思うのです。それに伴って、こ

れは春日小学校の校長先生がおっしゃっていたのですけど、子どもの運動

能力が落ちているというので、てき面に落ちているのが、ボールが使えな

い公園が物すごく増えていて、ボールを投げるという行為自体が、今、あ

まり経験のない子が、野球している子以外は少ないので、去年、スポーツ

テストが小学校であったのですけど、この茨木市内の水尾とか、ちょっと

山手のほうとかにいくと、運動する場がたくさんあるので、ハンドボール

投げでも記録がそこそこ出るらしいんですけど、子どもが集中している、

この中心部の子たちの運動能力が低いのです。親としては、やっぱり健康
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であってほしいし、勉強ももちろんですけども、文化的なことも、もちろ

んですけど、やっぱり体力は大事ですし、そういうことができる場という

のが、もう少し充実してあってもいいのかなと思います。 

 ちょっと北グラウンド、南グラウンドと広くあるので、あるからいいじ

ゃないかと思われるかも知れないのですけど、実際、結構、北グラウンド、

南グラウンドもサッカー、野球、色んなことで定期的に予約が入っている

と思うのですけど、コーチもおっしゃっていたのですけど、意外と取り合

いらしく、色んなサッカーチーム、野球チームがあるので、なかなか取れ

ない。たまに水尾公園だったり、若園公園のほうになるのですけど、そう

すると、学校が終わってからとか、自分で、自転車でいける距離じゃない

子は、断念するという結果になっていて、実は、茨木市は、スポーツ少年

団だけじゃなくて、クラブチームもなかなか入っていないと見えないとこ

ろですが、大きなクラブチームも抱えているので、市外からも摂津とか、

吹田とか、色んなところから電車に乗って来るサッカーの子もいたりして、

市の中心にあるってすごく大事なのです。それプラス、ここに書いている

のですけど、このグラウンドだけで、ちょっと足りていないプラス、フッ

トサル場とかが、意外となくて、そこも市民体育館もあるのですけど、あ

くまでもバスケットとか、バレーとか、バドミントンとかができる普通の

体育館で、桑原人工芝というのができたじゃないですか、あそこはバスで

行くぐらいに坂道で、子どもたちが通えないというところと、あと、ビッ

グボックスがなくなりましたよね。あそこにはフットサル場があったので

すけど、それもなくなってしまったので、フットサルであったりとか、あ

と理想は、これは私の場合の小学校とか、サッカーチームとかのお母さん

の意見を今日、言ってきてと言われて来たのですけど、屋根つきのそうい

う雨でもできる、これは、すごいお金がかかると思うので、どこまででき

るかというのは、一番上につくらなくても、例えば、ビッグボックスのよ

うな感じで、上は平たんでもいいと思います。上にそれこそコンサートホ

ールだったり、屋上庭園があってもいいと思うので、【イメージ画像提示】

ここまで立派なものは、ちょっと私も思っていなかったのですけど、左下

のものとかで、屋根は、普通に天井でいいと思うのですけど、あったら、

ものすごい理想的だなと、多分、場所的にもそうですし、クラブ数からい

っても、本当に予約もばんばん入ると思うので、無償で貸し出すよりも、

ずっと収入はあるのかなと思っています。 

 それに加えて、カフェとかもあったら、その下だったりとか、オープン

カフェとかもあったら、ギャラリーも増えますし、それこそ招待試合だっ

たりとかもできると、親御さんは、もう率先して見に来るので、そこでも

また、賑わいますし、市民の方もカフェだったら、サッカーに関係なく、
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福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

福岡市長 

 

 

 

野球に関係なく、スポーツもそんなにしないわとか、興味ないわという方

でも使えるスペースがあったら、それはそれでいいのかなと思います。で

きたら、そういう子どもたちが使える場というのは、一つ入れてほしいな

というのが願いです。今、どこの公園も、なかなか自由に遊ばせてもらえ

ないので、我が子が近くの公園に行っても、小さい子がいると、もう何も

できないですし、大きな動きはできないし、じゃあ、大きな公園、ちょっ

と大きな公園に行こうと思うと距離があったりとか、あと、行ってもおじ

いちゃん、おばあちゃんに、ここは、ボールだめと言われるというケース

に何度も遭遇しているので、できたら、ぜひ、つくってほしいなと思いま

す。 

 

 ありがとうございます。畑澤さん、お願いします。 

 

 私は、11番ですけれども、ご意見聞いて、大きいホールもすごくいいな

と思って、ちょうどＪＲと阪急の間ですし、京都とか、大阪のちょうど真

ん中でもあるので、結構、市外の団体でも、ちょうど少し安くて、いいホ

ールがあったら使いたいという方はたくさんいると思います。 

 それにプラスというか、前あったドリームホール、市民会館１階で、箱

型で小さいですけど、400人ぐらい入って、すごく響きがいいし安いので、

若手の方の研さんの場としてとか、発表会とかで、すごく借りやすくて、

お客さんも来やすくてという意見をたくさん聞いているので、そういうホ

ールもつけてもらえると、すごくうれしいかなと思います。 

 ただ、この辺のことをよく知らないですけど、飲食店とか、あんまりな

いのかなと思って、市役所の方とか、お昼とかどうしているのかなとか思

うのですけど、そういう何か飲食店も入った複合施設で、今、お聞きした

ような運動もできる、ちょっとジムみたいなものとか、そういうのも入っ

て、皆さんが集まりやすいところができたらいいかなと思いました。 

 

 音楽というのは、ホールで演奏する、最近、屋外とかでも演奏していま

すが、どんな感じですか。 

 

 野外ですか。 

 

 いや、個人的に思うのは、色々な団体の方が、皆さん演奏されるという

ことで、ホールでという感じで、非常に多かったと思うのです。高齢化が

進むと、人数が、どんどん減っていっているのではと思いますが、人数が、

減っているのであれば、もっと外でもやって、ＰＲをしたほうがいいので
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市民 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

はと思ったのです。ホールというのは、音楽やる方にとっては、必要不可

欠なのですか。 

 

 屋外だと響かないとか、天候に左右されると思います。 

 

 やっぱりホールというのは、ちょっと必要と思っています。ただ、それ

以外でも、他のところでも発表はできますが、どうですかという、そうい

う働きかけというのを、今、誰もしないので、だから、ホールは、ホール

で、お金をもらって、進行表もらったら、そのとおりやっているようです

けれども、もっと他でも、それこそＰＲのために、何かやる場がないだろ

うかとか、そういうことを思ったとしても、そういうのを多分手伝える人

というのは、全然いないと思います。だから、ただ、ホールでお客様を相

手するだけじゃなくて、そんなことも含めて、色々やれるような、そんな

協力的なということなのか、ファシリテーター的な、そんなようなものが

あると良いのかなと思います。それは多分やっているほうも、毎年、毎年

のことで固まってしまって、もうホールでやるしかないという感じになっ

ているところは、もちろんあるかも知れないですけれども、ただ、それは、

それでやっている以上、どこか発表の場が欲しいし、発表の場を持とうと

思ったら、やっぱりちゃんと聞いてもらえるところでやりたいし、そのた

めに、一番ベストなところを探したいというのはあると思います。それと、

一人一人は、そう思っているけど、全体で見たら、平日、全然利用がない

中で、維持費だけが、かさんでいるというところもあるだろうから、その

バランスとかが、何か市等で考えてもらえればと思います。 

 

 青年会議所の方からお話をいただいて、私たちブラスバンドの茨フェス

とか、あと茨木駅、茨木市駅のイルミネーションの点灯式に呼ばれて、吹

いたりとか、そういうのは、何か結構、色々外でやっているのも声をかけ

ていただいてはいるのですけど、やっぱり天候で、あまり寒いと言われち

ゃうとか、あと、直射日光がダメとか、何か、そういうのもあるので、な

かなか屋外というのは、難しいところが実際あると思います。 

 

 今、ご意見の中に出ていたのですけども、市民会館も含めてになるので

すけど、この茨木というまちが、どういうふうに進んでいったらいいかみ

たいなものをちょっと聞きたいです。５分後にお願いしたいと思います。 

 

（休 憩） 
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秋元企画財政部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

秋元企画財政部長 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

田川市民文化部長 

 

 まちづくりをどうしていくかのお話の前に、少しお話させていただきま

す。 

 企画財政部長をしておりまして、どちらかと言えば、予算をつけたり、

お金を管理しているというところですけど、色々、お聞ききしまして、各

世代、今日で４回目ですけども、10 代・20代、団体の方、それと 60 歳以

上の方、今日が、30代。やはり色々なご意見があるなと思いました。特に

ホールについては、欲しいけれども、色んなバリエーションがあるという

ところがあります。もう一つは、多世代で集う場所というのは、みんな共

通しているかなというところがあります。 

 例えば、30 代の方のイメージというのが、私、もう 50 ですけども、近

いイメージが、凄くあるのですけども、財政のことも、少し言われる方が

いたということで、お金がかかるということも出て、少し、茨木市の状況

だけ言わせていただきます。茨木市は、非常に堅実にやってきたまちと、

そう捉えてもらえたらいいかなと思います。どちらかというと、将来には、

先送りしないということをしてきたと、理由等は、借金をたくさんして大

きいことをすると、将来の負担になってしまうということを意識してやっ

てきたということです。 

 今、そこで、色んなプロジェクトがありますけども、それができないか

といいますと、ちゃんと頑張れば一つ一つ、今のようなことをやっていけ

ば、何とか厳しい中でもやっていけるかなと思っていますので、そのこと

を加えてもらうと、それと、また、色々、今までと同じような協力も願い

たいということを思いまして、お話させていただきました。 

 

 その金のことは心配せんでええから、ええもんつくろうぜということで

すか。 

 

 頑張ればということで、お金のことは、やっぱり、そういう話になりま

すけど、でも、３つあれば、３つともできませんと、やっぱり、優先順位

と選択が必要です。あと同じように、先送りしないということをしないと、

今、いいからといってやってしまうと、途端に、どっかで首が絞まるとい

うのは、家も、市も一緒ですので、そういうことの協力も願いたいという、

ちょっと、そのＰＲだけさせていただきます。 

 

 田川部長。 

 

 色々とお伺いいたしました。ありがとうございました。 

 例えば、ホールが欲しいとか、サッカーのグラウンドが欲しいとか、そ
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福岡市長 

 

 

 

福岡市長 

 

れぞれ、ご自分のやっておられることを、バレーがしたいとか、テニスが

したいとか、それぞれおっしゃっておられて、これらのご意見を踏まえて、

市で今後、決めていきたいと思います。 

 今日、お伺いして感じたのは、今までも、例えば、多世代でしたいとか、

公園が欲しいとかということは伺っていたのですが、ちょっと雰囲気が違

うなと思うのは、以前でしたら、高い建物が欲しいとかあったのですけど

も、もうちょっと景観に配慮されたような、ご意見があったのかなと感じ

ました。例えば、大阪城ホールっていうのは、ご存じだと思いますけど、

意外に低いのです。でも、16,000人が入る、非常に大きい。ところが、あ

れは、大阪城の石垣よりは、低くしようというようなコンセプトでつくら

れたって聞いています。やっぱり、大阪城を際立てて、それなりのバラン

スをとる。そういうようなイメージの中で、公園があったり、何とかして、

あまりこう存在感を主張しなくても癒されるようなのがあったらいいのか

なというようなことをおっしゃっていたのかなって、一応、私なりには感

じていました。 

 あと、イベントもしたいけど、カフェがあったり、ふだん気軽に使える

っていう、そういうところが、中心部に欲しいかなというようなことなの

かなというのも思っています。私の所管は、文化ということで、ホールの

関係もあるのですけど、実は、スポーツも担当してまして、そのスポーツ

を中心部で、どれだけできるかというのを考えていく中で、あれもこれも

は、なかなか難しいので、あれかこれかという選択を、いずれしていかな

ければならないのかなと思っています。 

 もう一つは、先ほど、1,000 人規模がいるのかという話がありました。

今、色んな市の中でイベントをしてます。それで、茨木市でしたら千何百

人と、おっしゃって、その千何百人ぐらいいるという最大瞬間風速が吹く

ときって、年に数回はあります。果たして、それに対応するのがいいのか、

それとも、ほどほどの規模がいいのかって、これも非常に悩みどころでし

て、そういうところも含めて、皆さんのご意見を聞きながら、考えていき

たいということなのです。ちょっと答えを出す場ではありませんが、そう

いうことを思いながら聞かせてもいただきました。 

 

 職員からのお話でしたが、まちづくり、この茨木というまちが、どうい

うふうに進んでいったらいいかというようなことをいただければと思うの

ですけども、お時間が差し迫っている方はおられますか、大丈夫ですか。 

 

 それでは、塚本さんから順番に、お願いします。 
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市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ちょっと、漠然として難しいのですけども、私は、落ちついた癒される

ようなまちになってほしいと思っております。すばらしい茨木川緑地を中

心に、ずっと見てて、あの景観もやっぱり好きで、そういう緑が増えてく

れるような、それが１ついいかなという。先ほども高い建物の話をおっし

ゃっていましたけれども、茨木には、高い建物よりも、何かそういう落ち

ついた雰囲気の施設が点在しているのが、住みやすいかなというふうには

思っています。 

 それと、お金の話もちょっと出ていましたけども、やっぱり、公共のも

のは、過度に制限すると、人が恐らく、どんどん少なくなっていって、本

当に、しっかり将来に向けての投資っていうのが必要だと思っていますの

で、ぜひ、将来の子どもたちが、将来にわたって使えるような、そういう

施設を整備していってほしいなっていう願いはあります。 

 そんなのでよろしいでしょうか。 

 

 十分です。 

 

 色んな世代の子どもも、もちろん大事ですけど、子どもだけじゃなくっ

て、色んな世代の方が集まれるような、そんな場所になってくと、中心部、

本当にいいかな。でも、にぎやかなのは、ちょっとという気もするので、

今の感じがとても好きなので、そんなに変わってほしくないという気持ち

もあります。今のままな感じでお願いします。 

 

 私的に、北摂にあって、ちょっと地味だけど、上品なっていうイメージ

で、そういうところが好きなので、こうなってほしいとかはないです。 

 

 茨木市の市役所のすぐ横で、グラウンドもあってっていう、かなり珍し

いほうの市だと思うのです。何度もサッカーの話になって、あれなのです

けど、サッカーしているときの対外試合で、呼んだ相手チームさんからも、

すごい、そのときに褒められたというか、うらやましいと。京都だったの

ですけど、自分の町には、こんな中心に車も停められて、人も入れるぐら

い大きいグラウンドとか、ホールもあって、市役所も近くて、こんないい

立地、なかなかないって、素敵って言われたので、そのときに、周りのマ

マさんたちと言っていたのは、「確かにそうやね、当たり前やと思ってたけ

ど、この場所で大きな建物、これだけ人が集まるところがあるっていうの

は、すごいよね」って言っていたので、今後、建て替えて何になるかは、

まだ分からないですけど、できたらシンボル的な、茨木イコールその場所

っていうぐらいのものが、ずっと受け継がれていって、閑散としないよう
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福岡市長 

 

市民 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

な場所、シンボル的な存在になるような建物が建ったらいいなと思います。 

 

 ありがとうございます。 

 

 北摂で、何か、ちょっと落ちついた雰囲気で、今の落ちついた感じを残

していってほしいと思います。 

 

 僕が最近、思っていたのは、この前、耳原っていうところで地区運動会

していたのですけど、何か、こう同じ世代の人って、そんなに参加してな

いのかなとかって、ちょっと思っちゃったんですよね。というところがあ

って、何か、色んな世代、自分たちの世代もそうなのですけど、もうちょ

っと活気があるような状態になってほしいなというふうには思っているの

で、やっぱり、そういうところに力が入るようなものが、そういうふうに

進んでいってくれたら、僕は、うれしいなとは思っているのです。 

 

 十数年住んでいて、お年寄りもいらっしゃいますし、子どもも、小学校

が半数ぐらい多くなってきていたり、世代のバランスっていうのは、とて

もいいと思うのですね。それは、古くからあるまちなので、新興住宅地が

ゴースト化することなく、うまい感じでまちがつくられていると思うので

す。ですから、市の中心地である市民会館の跡地っていうのも、特に奇抜

にすることなく、今までの良さを残しつつ、うまく、まちにできるような

建物になってくれたらいいなというふうには思っています。ですから、そ

こまでシンボル的にならなくても、今までの良さをそのまま残してほしい

なというのが意見です。 

 

 割と、そんなに、はっきりしたイメージではないけれども、まあまあな

ところと思っている人が多いと思うのですよ。 

 国勢調査でも、まだ、人口が増えていますので、もう珍しいですよね、

結構、増えているところ。 

 あと、もうちょっと、こうなればいいなというので言えば、住んでる人、

住みやすくて住んでいるし、通勤にも便利だし、あとは何か、もうちょっ

と住んでいる人同士が横でつながれるような、そんな仕掛けのあるまちだ

といいなと思っています。やっているところだと、例えば、公民館、何か

色々おもしろいことやっていて、その都度、交代して、その人たちが色々、

講義して、飲み会もして、新しいグループをつくってみたいなのも、色々

やったりしていますけども、そういう人のつながりって、結局、防災であ

ったり、介護予防であったり、全部プラスで関わってくると思うのですよ。
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市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

だから、何か１つあると、すぐ、そういう人がつながれるまちとか、交流

のまちみたいなのが良いです。 

 

 この会議に参加するっていう話を、何人かの友達にしたときに、市長さ

んをテレビで見たと、凄く注目している、私もっていう意見をいただいて、

今回来たのですけど、私、茨木市は、バランスよく、わくわく楽しいまち

になったらいいなってイメージでお伝えします。世代も色んな世代がいる

っていうことが分かりますし、スポーツやっている方とか、文化的なこと

をされている方とか、色んなことをされている方がいるのだと今日、分か

ってきて、バランスよく、欲張りですけど、そういうまちになってほしい

なって思います。 

 

 ありがとうございます。 

 色んなご意見を頂戴したのですけども、地味とか、個性がないとか出て

くると思うのです。北摂っていう言葉で結構くくられて、お話された方も

多かったとは思うのですけど、例えば、個性がない、特徴がないところを、

どうやこうやと言う方もいらっしゃるのですけども、今、ちゃんとお話を

お聞きすると、別に、そんなに尖がっていかなくていいよというようなお

声も頂戴しつつ、やはり方向性としては、今の雰囲気を壊さないようにし

ながらも、少しずつ皆さんの住みよさとかを研究と言いますか、少しずつ

色を出していって、皆さんとお話ししながら決めて、進めていきたいと、

思っています。 

 例えば、茨木に大きな改革はいるのかと、後ろに職員がいますけども、

財政的なところは、何とか堅実にきたので、けちやと言われるところもあ

るのですけれども、大きな改革というよりも、皆さんのご意見をお聞きき

しながら、皆さんと共に、少しずつ、いいように変えていくのが、茨木の

あるべき姿なのかなあというようなところで、今、住民の皆さんと共に、

市長をやっているというところです。先ほど、今までの 10代・20 代とか、

60代とか、関連団体と話していても、まだ、答えはないのですけど、やは

り、よく出てくるし、皆さんが求めているのは、多世代が集えるようなと

ころで、しかも、オープンなものが結構、求められているというところと、

あと、ホールをつくらなかったら、これは怒られるのだろうなという、ま

だまだ、手続きとしては、しっかりと進めていきたいというところですの

で、まだ、答えではないのですけど、そんなところです。 

 今日は、非常に世代も近いということで、すごい共感できるご意見がた

くさん頂戴できたなあというところで、本当にありがとうございました。 

 今日で終わりというわけじゃなくて、また、今日をきっかけに、ちょっ
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小西政策企画課長 

 

 

 

 

とまちで見て、歩くときの目線が変わると思いますので、今度こそ、10人

会議じゃなくて、100 人会議をできたらと考えていますので、お時間等が

あれば、ご参加いただければというふうに思っています。 

 

 それでは、これをもちまして、本日の市民会館 100 人会議を終了させて

いただきたいと思います。 

 どうも皆様、ありがとうございました。 

 

以上 

 


